

DOSSIER DE PRÉSENTATION

Association des Saturnales 2018

sat

PRÉSENTATION

LES SATURNALES



Les Saturnales sont une tradition estudiantine qui se perpétue au sein de la Faculté de médecine de l'Université de Genève depuis 120 ans. Créée en 1898 et entièrement gérée par les étudiants de 3^{ème} année, les activités des Saturnales se déclinent tout au long de l'année académique, offrant de nombreuses activités et événements dont les bénéfices sont intégralement reversés à des associations caritatives.

Les événements principaux de l'association sont les Présaturnales, qui auront lieu en novembre, et les Saturnales qui se dérouleront en mars et prendront un air de festival en se déclinant sur deux soirs. En 2018, près de 5000 festivaliers prendront part à ces festivités qui auront lieu sur trois soirées. En outre de ces grandes manifestations, de très nombreux événements de taille plus modeste, ouverts au public ou réservés aux étudiants

de la Faculté de Médecine de l'Université de Genève sont également organisés. Ces dernières années, l'association a réuni plusieurs dizaines de milliers d'étudiants lors de ces divers événements.

L'association des Saturnales est composée de 140 membres qui travaillent à titre bénévole. Elle a une vocation non-lucrative et la totalité des bénéfices engendré par ses diverses activités seront reversés à trois associations caritatives pour soutenir des projets sélectionnés : lutter contre les problèmes de vue chez les écoliers brésiliens (Escolhares), construire un bloc sanitaire et des dortoirs pour garantir la poursuite des études et la sécurité d'étudiantes béninoises (Zédaga) et prévenir des problèmes de santé fréquemment rencontrés auprès de migrantes érythréennes à Genève (Association des Médiatrices Interculturelles).

PROJETS ASSOCIATIFS SOUTENUS

Cette année et comme depuis de nombreuses années, l'intégralité des bénéfices générés par les Saturnales est reversée à différentes associations caritatives. En 2018, nous avons sélectionné 3 projets.

Depuis de nombreuses années, l'intégralité des bénéfices générés par les saturnales sont reversé à différentes associations caritatives. Cette année, il nous tenait à cœur de soutenir des projets qui nous sont proches : organisés par et pour des étudiants, à portée locale et internationale. Nous avons offert l'opportunité à trois associations de nous proposer des projets que nous visons à soutenir dans leur totalité :

- *Escolhares* qui offre des tests de la vue et des lunettes aux écoliers brésiliens en ayant besoin ;
- *Zédaga* qui projette de rénover un bloc sanitaire et des dortoirs offrant sécurité et confort à des

étudiantes du Bénin, indispensables à la poursuite de leurs études ;

- *L'association des médiatrices interculturelles* qui vise à sensibiliser des femmes migrantes érythréennes arrivées sous peu à Genève à des problèmes de santé courants et à favoriser la prévention de ceux-ci.

Ainsi, le centre de nos préoccupations dans la réussite de nos soirées est de récolter suffisamment de fonds afin de respecter nos engagements et permettre à ces divers projets de voir le jour.

EN BREF

Nombre d'associations soutenues

3

Montant total visé (CHF)

24'800

Pays des projets soutenus

SUISSE

BRÉSIL

BÉNIN

ZÉDAGA



Zédaga est une association genevoise à but non lucratif. Ses domaines d'action s'articulent autour de l'éducation au Bénin. Elle poursuit deux buts majeurs : soutenir la formation continue et le perfectionnement des enseignants et développer l'accès aux ressources éducatives.

Afin d'atteindre ses objectifs, Zédaga organise des formations destinées aux enseignants béninois avec l'aide de professionnels de l'éducation du Département de l'Instruction Publique de Genève. Parallèlement au soutien à la formation continue des enseignants du Bénin, Zédaga réalise plusieurs autres projets dans le domaine de l'éducation, notamment au niveau des infrastructures.

Au Bénin, les élèves ayant obtenu leur baccalauréat et désirant poursuivre des études supérieures doivent se rendre à l'Université de Parakou - second campus national -, au nord du pays. Très peu de jeunes ont la chance de pouvoir accéder à des études tertiaires, leurs familles ne pouvant pas assumer les importants frais de scolarité et de logement. Les étudiantes issues des communautés

rurales qui déménagent en ville pour poursuivre leur scolarité rencontrent de nombreux problèmes de sécurité et ont parfois recours à la prostitution pour assurer leurs études, frein supplémentaire au soutien familial. Afin de répondre aux préoccupations financières et sécuritaires des familles des étudiants - et plus particulièrement des étudiantes -, l'association est actuellement en train de restaurer et d'équiper une résidence d'étudiants à Parakou.

Sensible aux problèmes des étudiantes du Bénin, l'association des Saturnales 2018 a décidé de soutenir le projet de résidence d'étudiants mené par Zédaga. Pour cela, les Saturnales 2018 visent à soutenir avec un montant de 8600 CHF la réalisation un bloc sanitaire spécialement dédié aux étudiantes du foyer, ceci afin de leur assurer confort et intimité, ainsi que de leur permettre d'être logées dans de bonnes conditions pour poursuivre leurs études universitaires loin de leurs familles.